

que l'on n'y fait pas faire le sel , & c'est là pourtant une chose très importante.

Nous sillames à la côte qui est au Sud-Ouest de ces Isles & allames mouiller de conserve sous la principale. Nous donnâmes à une de ces Isles le nom d'*Isle des Renars*, à cause que nous y en trouvâmes en quantité.

Nous traversâmes à la Terre ferme avec nos chaloupes , en passant entre toutes ces Isles. La Terre ferme git presque toute Nord-Est & Sud-Ouest. Nous trouvâmes entre les Isles assez bon mouillage sur 6. 7. 8. 9. 10 & 12 brasses d'eau. Nous approchâmes de la Terre ferme, sous les 43 Degrés & demi. Nous y trouvâmes quatre rivières. Celle qui est à l'Est a un banc à son embouchure. Après l'avoir passé , nous fîmes cinq milles en la remontant , & y trouvâmes assez de profondeur. En virant de bord nous découvrîmes au Sud-Ouest deux autres assemblages d'eau, mais il nous parut que ces eaux n'alloient pas fort avant dans les terres. Pour la quatrième Rivière, qui est plus à l'Ouest , c'est assurément la meilleure. Nous la remontâmes jusqu'à dix ou douze milles.

Nous ne trouvâmes en tous ces lieux aucune creature humaine: cependant on aperçut des marques de feu, preuve qu'il y avoit eu du monde. Nous vîmes quantité de bois assez beaux, des chesnes , des pins , des bouleaux , des sapins , des coudriers , &c. Enfin on y trouve de beaux arbres à bâtir des Vaisseaux & à faire des mats. Ces

Bois